
  

 

        

          Le mot de la présidente  

Il me paraît impossible de commencer cette 
lettre sans avoir une pensée particulière pour Nicole, notre  
chère présidente, empêchée d’exercer ses fonctions pour 
raison de santé. Les membres du bureau et moi-même   lui 
renouvelons notre profonde reconnaissance, nous gardons 
en mémoire  son dévouement sans limite à notre amicale, 
à ses adhérents et amis.  

Fidèle en amitié, d’une grande honnêteté intellectuelle, 
elle a assumé ses fonctions avec une grandeur d’âme jus-
qu'à ce que la maladie l’en empêche.  Actuellement,  Nicole 
est extrêmement fatiguée, avec  des difficultés  de mobilité 
et ne peut plus traiter son courrier.  

En conséquence, à l’issue de l’assemblée générale du 10 
février 2024.  j’ai été élue présidente de notre section . Les 
membres du  nouveau bureau ont  tenu à se mobiliser vail-
lamment en l’honneur de Nicole dans le même esprit de 
respect, fraternité et convivialité.  

Malgré la diminution des effectifs, nous réussissons à main-
tenir les  diverses  activités. Nous continuons à initier des 
conférences, sorties, remise des prix des concours , à tisser 
des liens avec les sections de Lorraine et de Moselle.  

En rejoignant les rangs de notre section, vos collègues et 
amis peuvent découvrir notre patrimoine  et profiter des 
talents de tous. Devenir acteur de l’Amopa,  c’est œuvrer à 
déployer des liens entre générations, s’enrichir d’expé-
riences, découvrir de nouvelles thématiques lors des confé-
rences,  valoriser la créativité  de notre jeunesse et la 
langue française.  

Ainsi le volet accompagnement de  la jeunesse reste un 
succès , que ce soit le soutien aux projets culturels ou  les 
concours  et  la remise des prix à laquelle nous vous con-
vions qui se tiendra le 5 juin à partir de 15h en l’hôtel de 
ville de Reims. 

Tout en parcourant cette lettre des activités développées 
durant  cette année 2024,  nous vous souhaitons la meil-
leure forme possible pour profiter au mieux de l’été et 
nous espérons vous rencontrer lors de nos activités pro-
chaines .       

    Très cordialement  
  

     Noëlle MANZONI 

 

 Assemblée générale du 10 février 2024  
au Château de de la Jonquière  

à Jonchery-sur-Vesle 
 
 L’assemblée générale s’est tenue le 10 février en 
présence de Mme Poulain, maire de Jonchery, de M. 
Patrick Demouy, président de la SRMLH, de M. Jean-
Marie Munier, président d’honneur, de Mme Detrez  
présidente de l’Union marnaise des DDEN, M. Chabaud 
président du mérite étant excusé et représenté . 
 
Les différents rapports ont été votés à l’unanimité. 
A l’issue de l’A.G, M. Prévot, préfet de la Marne ainsi 
que M. Bruyen, sénateur, nous avaient rejoints pour 
féliciter les huit promus à l’ordre des palmes acadé-
miques, chevaliers pour la plupart d’entre-deux et un 
officier en la personne de M. Laurent Marécheau, pro-
viseur du lycée Jean Jaurès de Reims. 
 
Les membres sortants du bureau sont : 
Nicole Bauchet, Hubert Pelladez, Jean-Marie Mailfait. 
La composition du nouveau bureau est : 
Présidente : Noëlle Manzoni jusqu’en 2025 
Vice-président : Jean-Louis Valentin jusqu’en 2025 
Trésorier : Daniel Roche  
Trésorière-adjointe : Martine Frangville 
Secrétaire : Sylvette Jung 
Secrétaire-adjointe : Hélène Charpentier 
Chargée de communication : Martine Skowron 
 
Nouveaux membres  au C.A : Liliane Malglaive,Philippe 
Causse. 
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Chri Loïc GIGAUD  

Christophe LUCAS   Isabelle MATHIEU   

Isabelle NICAISE  
Julien NOIRVACHE  

Aude SOLER  

L’assemblée  Applaudissements chaleureux à nos promus   

Les décorés :  Patrick LEUK, Jean-Claude SOUFFLET Firmin MACKPAYEN,  

Laurent  MARECHEAU, Patricia ROUSSIN, Sandrine VERDIERE, Véronique 

MARTIGNY, Nicolas VATIN 
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L’assemblée générale s’est terminée par des moments conviviaux, le vin d’honneur 

suivi d’un repas. Nous y étions très nombreux : 42 au vin d’honneur et 27 au repas. 

Nous garderons le souvenir de ces moments à la fois solennels, chaleureux, et par-

fois empreints d’émotion. 
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Les sacres de Charles VII et Charles III  

par Patrick DEMOUY 

En décembre dernier,notre écrivain amopalien, professeur émérite de l’Histoire 

du Moyen Âge a présenté avec beaucoup de clarté les sacrements des rois. 

On comprend progressivement les grandes similitudes entre les deux sacres et 

la symbolique des différentes pratiques et insignes remises au roi. 

Le sacre se fait devant le maitre autel où le roi se trouve assis sur son trône couvert d’une superbe tunique dorée et du 

grand manteau royal porté comme une chape. Des évêques et des pairs lui présentent les régaliens : éperons, épée, 

anneau, le sceptre du pouvoir temporel et la verge surmontée d’une colombe, symbole du pouvoir spirituel. 

Les symboles sont nombreux, M. Demouy a pris soin de nous les expliciter. Notre conférencier grandement apprécié 

fut applaudi chaleureusement. Tous nos remerciements pour cette prestation de grande qualité. 
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Conférence de Chantal RAVIER :  

Les verreries mécaniques champenoises  

Nous avons porté beaucoup d’intérêt à la conférence de Chantal RAVIER, membre 
de  l’APIC  (association pour le patrimoine industriel de Champagne-Ardenne) qui 
nous a présenté l’histoire des verreries mécaniques champenoises. 

 Cette entreprise, née au début du vingtième siècle a compté jusqu’à 2000 em-
ployés, voire davantage avec les saisonniers. 

 VMC avait su tirer parti des techniques anciennes qu’elle avait améliorées. 

Elle affronte deux guerres puis connaît la prospérité. Ses gobelets, verres à mou-
tarde, verres à pied, ses bocaux, terrines, pots de confitures faisaient le bonheur 
des ménagères et aussi des industriels entrant dans la société de consommation 

VMC a investi continuellement pour suivre l’évolution des techniques, satisfaire le 
goût des clients, limiter la pollution. Ses produits ont été connus et vendus dans le 
monde entier. 

L’entreprise a créé, fabriqué, entretenu machines et locaux et était devenue une 
vraie petite ville industrielle. Le travail y était difficile mais il existait un fort esprit 
d’équipe. Les syndicats y étaient très présents en particulier la CGT. 

 Mais même si elle a pu pendant un temps attirer les capitaux, elle a moins bien 
anticipé la mondialisation impitoyable surtout à partir des années 2000. 

Les plans sociaux se succèdent. De 228 salariés en 2005, leur nombre tombe à 146 
en 2009. C’est alors la fermeture du site malgré les grèves, les manifestations et le 
soutien de la maire de Reims Adeline Hazan et du maire de Saint-Brice-Courcelles 
Alain Lescouet. 

Le 2 octobre 2009 le dernier four est « coulé » car les ouvriers ont à cœur de ne pas 
sacrifier un outil de travail. 

Le souvenir de cette entreprise reste vivace. 

 

  

Visite guidée de l’église Saint Nicaise et de la 

Cité - jardin et conférence sur le mode de vie 

au Chemin vert par Carole CORREAUX 

Pensé et voulu par Georges Charbonneaux, président de la société d'Habitations Bon Marché " Le Foyer Rémois ", 
puis réalisé par l'architecte Marcel Auburtin, le Chemin Vert accueillait les familles nombreuses ouvrières.  

Offrir à l'ouvrier les moyens de son épanouissement physique et moral, en lui attribuant un logement propre et 
confortable, pour le détourner du cabaret et de la propagande communiste, protéger la famille et l'enfance, telle 
était l'ambition affichée par le Foyer Rémois. 

À travers l'histoire singulière d'une cité-jardin, c'est aussi celle du service social de l'entre-deux guerres qui nous 
est racontée là, avant que l'État ne vienne se substituer à l'initiative privée charitable. 

Carole CORREAUX membre de l’APIC et ancienne habitante du quartier a su passionner son auditoire par de récits 
très vivants sur le mode de vie au Chemin vert. 
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Quelques membres du bureau ont assisté  le 15 mars à la clôture 

des classes 4.0 2024 à l’orangerie du Château de Montmirail.  

Durant une semaine AXON  CABLE avait ouvert ses portes à 4 

classes de Montmirail et des villes voisines soit une soixante 

d’élèves de 3ème.  Sur le thème de l’intelligence artificielle( I A), ils 

ont pu durant cette semaine :  

- Découvrir les différents métiers de l’industrie 

- Aller à la rencontre des salariés de l’usine AXON CABLE 

- Passer des entretiens de motivation fictifs  

- Prendre part à des ateliers ludiques divers  

- Se familiariser à des outils et au fonctionnement de l’IA sans 

oublier pour autant un atelier sportif. 

Carole Correaux raconte le Chemin vert ... À l’intérieur de l'église  Saint Nicaise  

La visite guidée de l’église Saint-Nicaise nous a permis d’admirer le bâtiment qui parachève l’œuvre de 

Georges Charbonneaux et qui incarne les valeurs d’un catholicisme social. Amateur d’art et ami de Paul Jamot, 

conservateur au Louvre, Georges Charbonneaux s’entoure  d’artistes de renom de l’entre-deux guerres qui 

contribuent au décor de l’édifice et à en faire un joyau de l’Art-déco. 

Visite Axon Cable à Montmirail  
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Lors de cet après-midi là, les élèves se sont affrontés à un jeu où l’IA pouvait être une bonne alliée. Puis les 

quatre meilleurs d’entre eux ont dû examiner avec attention les documents présentés et déterminer s’ils 

étaient générés par l’IA ou l’humain . 

A l’issue de cette finale, les principaux des 4 collèges, le maire de la commune et Madame l’Inspectrice d’aca-

démie DASEN  ont remercié cette initiative et surtout le président d’AXON CABLE Monsieur PUZO, sans 

omettre de féliciter les élèves.  

C’est une grande fierté pour les salariés,  la préparation collégiale de cette semaine  leur paraît  insuffler du 

dynamisme.  

Conférence sur l’IRM électronique , principes, développement, 

retombées cliniques et scientifiques par Yves FRAPART  

Docteur–chercheur au CNRS 

Yves Frapart, directeur scientifique au CNRS et amopa-

lien, a usé de beaucoup de pédagogie pour nous rendre 

intelligibles ses recherches et pour nous  faire  prendre 

conscience des avancées qu’elles annoncent pour 

l’homme et la société à venir. 

Prédire les maladies et leur évolution plutôt que de les 

subir restera t-il un rêve? 

L’IRM de l’électron est en plein développement. Com-

ment se passe cette aventure ?  

Quels impacts futurs aura cette nouvelle méthode 

d’imagerie ?  

Quels développements cliniques est-il possible d’envisa-

ger (cancer, diabète…) ? Quelles applications scienti-

fiques et industrielles peut-on attendre ?  

Voilà ce que nous sommes venus découvrir le  18 avril 

dernier  lors de la conférence qui s’est tenue au lycée 

Oehmichen à Châlons-en-Champagne. 

Un grand merci à Yves pour son engagement et son pro-

pos empreint d’espoir et d’ humanité !  

Un dîner au lycée hôtelier a clôturé cette rencontre.  
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PAO : Martine ANDRÉ 

Amopa-Marne, 27b rue Jean-
Henri Fabre  

51000 Châlons-en-Champagne 

 Du 10 au 16 mai :  voyage en Italie : Cinque Terre  

et l’île d’Elbe   

 Le  5 juin : remise des prix des concours AMOPA à 

la mairie de Reims. 

 Le 6 juin : dîner à Châlons-en-Champagne suivi de 

la balade son et lumière : Métamorph’eau’ses  

 3 Juillet 2024 : visite de la Cité internationale de la 

langue française à Villers-Cotterêts  et du château  

 


